

informaciones OBRERAS Nº 71

Barcelona 16 de octubre de 1972



- . Luchas obreras.
- . Universidad.
- . Barrios.
- . En el resto de España.

—000—

LUCHAS EN CATALUÑA

S E A T .- Durante toda la semana ha continuado el clima de tensión. Se ha repartido el nº 58 de "ASAMBLEA OBRERA" que hace un balance de las acciones de la semana anterior e informa de las marchas y salidas realizadas a finales de semana y de las que no se informaba en nuestro último nº. EL JUEVES 5, en el taller 7 una marcha de 1.500 por la mañana. Marcha de más de 1.000 y Asamblea por la tarde. En el taller 1 masiva delegación al jurado.

EL SABADO 7, por la tarde salidas a los pasillos en los talleres 7 (cadena del 124), 2 y 5.

DE LAS acciones, numerosas, de esta semana, destacan el paro de la sección 14 del taller 7, así como las acciones en el taller 2 y 7. La empresa ha aumentado algo su oferta que en estos momentos es de unas 27.000 pts anuales de aumento para el especialista.

EN Magistratura se ha ganado contra la empresa el juicio sobre la media hora del bocadillo. El magistrado ha fallado que DEBE PAGARSE ESTA MEDIA HORA TAMBIEN A PRIMA. Este problema se plantea en muchas otras empresas. La victoria conseguida en SEAT puede estimular su planteamiento en todas partes, y la movilización para imponerlo.

Para el próximo día 21 se anuncia el juicio en el TOP del trabajador de SEAT Montesinos, junto con otros tres, también de SEAT, detenidos en las acciones de octubre y noviembre pasados (ocupación, huelga, manifestaciones).

ASAMBLEA OBRERA llama a pasar a la acción. ¡Prepárenos ya -dice- el 18 de octubre, aniversario de la ocupación, aniversario del asesinato de ANTONIO RUIZ VILLALBA!

—0—

H I S P A N O O L I V E T T I .- Siguen las asambleas abiertas en los talleres. Se concreta el ambiente de lucha.

La C.O. ha publicado con fecha 13 de octubre el nº 11 de su órgano "UNION Y LUCHA", denunciando las maniobras de la empresa, recogiendo la lucha en marcha en SEAT y otras empresas y orientando la continuación de la acción a partir de las asambleas y recogidas de firmas de los últimos días.

EN LA sección "Eléctrica" se hacen asambleas de más de 100 trabajadores casi a diario. Asambleas y grupos numerosos se forman en la M.60,P.5, Soldaduras, Segmentos... Ha habido también una asamblea de operarios y otra, el martes 11, en la oficina técnica. En esta última se hizo pública la recogida de 1.500 pts de la sección para VIGO.

Entre los obreros de prestamistas que trabajan en Hispano Olivetti el clima de lucha general ha repercutido y se están planteando sus propias reivindicaciones: horario, criterio de las horas extra, etc., y la fundamental de pasar a fijos, como se formula en la plataforma general de lucha de la empresa. Clima de lucha entre las mujeres de la impreza, que ahora cobran 4.000 pts al mes por la jornada completa. Exigen doblar su salario y corren rumores de que la empresa está dispuesta a ceder.

. —0—

MOTOR IBERICA.- Después de la Asamblea en Zona Franca hecha la semana anterior, los jurados que asistieron a ella se encontraron, al llegar a la factoría de Pueblo Nuevo, con el director general, Echevarria (el del artículo "yo despedí a Camacho") en la puerta en actitud chulesca. Les dijo que había ordenado cerrar el local del jurado y que no estaba dispuesto a negociar con ellos, ni PACTO, NI CONVENIO. Los cargos sindicales hicieron inmediatamente una reunión en los locales de la CNS y presentaron denuncia formal contra Echevarria por obstaculizar la labor del jurado. Esta medida represiva, orientada de hecho contra la primera asamblea que se ha hecho en torno a la plataforma reivindicativa, no ha encontrado una inmediata respuesta de los trabajadores debido a la falta de prestigio del jurado en estos momentos, como consecuencia de sus vacilaciones en el último periodo y la falta de información a los trabajadores de cuanto hacían. Una adecuada actitud de defensa de los intereses de los trabajadores ha de permitir ganarse de nuevo la confianza de los trabajadores y avanzar en la lucha, decidiendo ésta en asambleas, elaborando abiertamente la PLATAFORMA DE LUCHA.

-o-

S. F. V I L A.- (textil, unos 200 trabajadores) Después de varios días de HUELGA DE HORAS EXTRA se ha obligado a la empresa a readmitir a un trabajador que había sido despedido. A finales de la semana pasada se realizó una asamblea de todos los trabajadores de la fábrica. La empresa ha cedido y le ha readmitido, sustituyendo el despido por una sanción de 30 días.

-o-

H I J O S de V I C E N T E I L L A (textil) .- En esta empresa existe una situación de lucha por dos compañeros despedidos.

-o-

R I V I E R E (Sardanyola) .- Asamblea en relación con los problemas reivindicativos de esta factoría y en solidaridad con el despido de Zona Franca.

-o-

P U B L I C A C I O N E S R E U N I D A S .- (Artes Gráficas) La empresa ha enviado, el mismo día, 34 cartas de despido por diversos motivos de aparentes "faltas de trabajo". A los 100 que tenían contrato eventual no se los ha renovado. Parece que con este sistema pretenden reducir la plantilla.

-o-

A R T E S G R A F I C A S .- Asamblea de 60 cargos sindicales en los locales de la CNS en la que se denunció todas las arbitrariedades de la patronal, así como la complicidad de la CNS.

-o-

M E R C A B A R N A .- Los trabajadores de Mercabarna han editado y difundido una octavilla en la que denuncian a los falsos "representantes" sindicales, a los que acusan de "haber vendido todas las pagas". Debemos elegir -dicen- a nuestros auténticos representantes que luchan con nuestro apoyo decidido.

-o-

L A V I S .- Empresa del Metal con cinco centros: en Sapresa, Vermeda, en el Ensanche, en Sants y en Sagrada Familia. Hace unos meses hubo un paro parcial en desacuerdo con el horario. La empresa dio 1 día de sanción a los que pararon. AHORA lo ha abonado pero a los que no pararon les ha dado 1 día de regalo. Los trabajadores se plantean dar ese dinero para un fin concreto. En noviembre empiezan las deliberaciones del Convenio.

Hay una cierta confusión por falta de dirección, Los cargos sindicales han dimitido.

-0-

B A N C A .- Los trabajadores del BPE nos han hecho llegar la siguiente nota:
" Banco Popular Español (rectificación y ampliación de la información aparecida en el nº 68, 18-9-72). Con anterioridad en el Centro Contable (fundamentalmente sección de perforación) tuvieron lugar paros y bajo rendimiento en demanda de mejores condiciones de vida. En septiembre la empresa concede un aumento a los apoderados de 3.000 pts mensuales y a los directores muchísimo más. La respuesta no se hizo esperar por parte de los compañeros de Madrid, que al día siguiente de la noticia realizaron un paro general de media hora. Los precios han subido lo mismo para todos y precisamente a los que en peores condiciones económicas están se les margina del aumento. EN BARCELONA el 6-9 hubo un paro de 12 a 3, por un aumento de tres mil pts mensuales igual para todos y por el resto de las reivindicaciones pendientes: mejores condiciones de trabajo, devolución del IRTP, 30 días de vacaciones, reducción de jornada laboral y derecho de asamblea. EL DIA 11 hubieron paros parciales desde las 11 hasta las 2. En el transcurso de los paros realizados los apoderados y jefes aumentaron el control sobre las diversas secciones. Jugaron un papel claramente divisor, creando confusión, diciendo en cada sección que las otras estaban trabajando y obligando a volver al trabajo. Durante esta misma semana la Dirección comunica que el día 28 el Consejo de Administración dará alguna respuesta. Llega este día y comunica que "siguen estudiando la respuesta". Si hubieran tenido intención de dar algo, lo hubieran hecho, sus grandes beneficios no necesitan mucho estudio. LOS TRABAJADORES DEL BPE ESTAN DISPUESTOS A REANUDAR LA LUCHA CUANDO LA SITUACION SEA MAS FAVORABLE".

Cabe señalar, como complemento de esta nota, que en Banca, en general, se está viviendo un proceso de coordinación y preparación de la lucha unida, no sólo en Barcelona sino en otros puntos de España.

-0-

P E R I M A N F R I G E R I O (Montornés, unos 200 trabajadores).- En esta empresa los trabajadores se plantean la exigencia de negociar convenio de empresa para impner, con la lucha si hace falta, sus condiciones de trabajo. Junto al aumento inmediato de salarios se plantean como reivindicaciones concretas: toxicidad y plus de tóxico, auténticas condiciones de seguridad e higiene, ropa de trabajo nueva cada seis meses, comedores decentes, mejor trato por parte de los encargados.

-0-0-0-

S A B A D E L L .- Motores Claret: Continua el forcejeo de los trabajadores para conseguir la semana de 40 horas; ya han realizado diversos paros. Ultimamente los trabajadores llevaron a la Delegación Provincial del trabajo su petición de la semana de 40 horas. La Delegación del Trabajo ha confirmado el horario actual y con el matiz de que las fiestas recuperables lo sean durante la jornada del sábado. Los trabajadores no están conformes con esta disposición y han llevado el problema a la Magistratura del Trabajo.

-0-

C'an Molins: La empresa, textil, ha planteado expediente de crisis y pretende una reducción de plantilla de 215 trabajadores. Es decir, en la práctica, quiere cerrar la fábrica a base de dar a los trabajadores una pequeña indemnización. Estos propósitos han creado gran malestar entre los trabajadores que se están organizando para oponer resistencia.

-0-

Comes SA: En relación con esta empresa la prensa del 5/10 dice lo siguiente:

"Alrededor de 200 trabajadores del taller de COME SA, de Sabadell, solicitaron la declaración de conflicto colectivo, relacionado con un cambio de sistema de primas y con varias peticiones que habian formulado dichos productores. El dia 3 los citados trabajadores realizaron un paro voluntario en sus actividades desde las nueve de la mañana hasta la una de la tarde. Posteriormente celebraron una reunión en la Sala Sindical y tras varias conversaciones decidieron reanudar su trabajo por la tarde, que se desarrolló con normalidad, si bien se presentó la solicitud de conflicto colectivo."

-----00000-----

C I F R A S - D E N U N C I A .- La cantidad imprescindible para una familia con dos hijos es, para cada dia y según "Unión y Lucha", órgano de los trabajadores de Hispano Olivetti, la siguiente:

COMIDA DIARIA: 342, 50 pts. GASTOS VARIOS: 130 pts. LIMPIEZA: 290 pts al mes. 14,50 al dia.

ROPA PARA DOS HIJOS: 18,50 pts diarias. ROPA ESPOSA: 14,50 pts diarias.

ROPA PARA EL CABEZA DE FAMILIA: 17 pts diarias.

GASTOS DIARIOS EN TOTAL: 537 pts.

-o-

ENSEÑANZA: La enseñanza primaria comprende la población infantil de 6 a 13 años. En Cataluña esta cifra es de 665.909. Para ella existen sólo 462.540 plazas escolares. !ES DECIR HAY UN DEFICIT DE 203.369 PLAZAS! En BARCELONA la población de 6 a 13 años es de 510.795 niños; las plazas escolares 341.640. !EL DEFICIT DE 169.155 plazas!

En LERIDA la población de 6 a 13 años es de 45.122 niños; las plazas son 38.100. !EL DEFICIT 7.012!

En TARRAGONA la población de 6 a 13 años es de 56.130; las plazas existentes 44.430; !EL DEFICIT ES DE 11.700 plazas!

En GERONA la población de 6 a 13 años es de 53.872 niños; las plazas disponibles 38.370; !EL DEFICIT ES DE 15.502 plazas!

Cabe añadir que el 40% de la enseñanza primaria es estatal. EL 51 % PRIVADA O PERTENECE A LA IGLESIA.

Estas cifras han sido sacadas de la publicación Acción Sindicalista, nº 113.

-o-

En una encuesta realizada por la misma publicación se desprende que SOLO EL 2,3% de los encuestados disfrutaban de cualquier tipo de beca. Los mayores porcentajes se dan en los padres que abonan mensualmente por sus hijos, excluyendo libros, material, comida, internado..., de 500 a 1.000 pts. El porcentaje es del 31,4%. ES UN PORCENTAJE ALARMANTE.

-----00000-----

U N I V E R S I D A D

La grave situación de la Universidad, producida por los decretos de julio, el endurecimiento consiguiente, el empeoramiento de las condiciones económicas de los profesores, etc., ha provocado ya una amplia gama de protestas que se han traducido en dimisiones de rectores, decanos y otras autoridades académicas; reuniones de padres de familia y numerosos editoriales de prensa. El DIARIO DE BARCELONA escribia en nota editorial el 13-10-72: "Mal pueden enciliarse las aspiraciones de democratización, las opciones reales de igualdad de oportunidades, con esta pretensión de cerrojo y control político... Realmente no se puede VESTIR CON UNA DEMAGOGIA MAS OFENSIVA PARA LA MANERA DE PENSAR DE LOS ESPAÑOLES LA IMPOTENCIA PARA PLANTEAR CON SENTIDO COMUN EL PROBLEMA UNIVERSITARIO... ¿Control político? ¿Numerus clausus? ¿No suenan todas estas expresiones a un deseo de justificación, a un deseo de recurso a las soluciones de fuerza por falta de capacidad...? Y nos preguntamos

en base de qué razón el pueblo debe soportar hasta este grado la falta de rigor técnico de quienes administran una parcela de la vida colectiva de tanta importancia? !Ya está bien de improvisar!"

-0-

B A R C E L O N A .- Las autoridades académicas han anunciado la apertura de la Universidad para este lunes. La situación es, sin embargo confusa y no se espera que abran todas las facultades. En Filosofía se dice que el Ministerio ha excluido a tres profesores de la lista de contratos. La Facultad, al parecer, no admite estas exclusiones. Una delegación de 11 estudiantes visitó al rector para exigir la apertura de la Universidad. Siguen los rumores en los medios universitarios sobre la existencia de "listas negras" de profesores en varias facultades.

-0-

V A L E N C I A .- Dimite en pleno la Junta de Gobierno de la Universidad de Valencia como protesta por la exclusión de 8 profesores. Queda demorado indefinidamente la celebración del acto de apertura de curso. Las clases comenzaran paulatinamente.

-0-

M A D R I D .- El nuevo rector ha anunciado que la policía abandonará los "campus" de las Universidades de la capital. Esta noticia de cometa en los medios estudiantiles como una victoria, puesto que la retirada de la policía había sido una de las reivindicaciones principales de estos años. Al mismo tiempo se rumorea la posible reorganización del desprestigiado SEU. La "cosa" costaría ochenta millones de pts y la prensa ya ha insinuado que esta cantidad sería mejor destinarla a mejorar el material docente. La resurrección del SEU está patrocinada por los grupos ultras: FES, AUN y Defensa Universitaria, conocidas por sus actuaciones policíacas y provocadoras. ¿Es que se quiere sustituir a los grises por una policía paralela?

-0-

O V I E D O .- Los alumnos de cuarto curso de Medicina se han declarado en huelga como protesta por la falta de clases prácticas.

000

B A R R I O S

ANTE LA PROTESTA DE LOS VECINOS SE HAN PARALIZADO LAS OBRAS DE LA PLAZA DE LESSEPS.

-0-

C A R M E L O .- El domingo 8 se celebró una Asamblea de Vecinos. Se reunieron unas 450 personas. Partid paron, como asesores, arquitectos y abogados. El tema principal a tratar era la actitud a adoptar respecto a las expropiaciones para la construcción del tunel del turó de la Rubira y de la zona Verde, que afectan a un total de 15.000 personas. Se denunció la actitud del Ayuntamiento, cuyos planes de Urbanismo no benefician nunca a los barrios obreros. Se denunció el hecho de que con las obras en proyecto, que destruyen el barrio, sin servirlo, los especuladores merodean por el barrio y los pisos han aumentado en 150.000 pts. Los vecinos exigen viviendas en el barrio y con alquileres de acuerdo con sus salarios base, compensaciones justas a los pequeños propietarios y que se dote al barrio de las mejoras necesarias. A iniciativa de un grupo de vecinos se aprobó un documento de denuncia de la situación escolar y con una serie de reivindicaciones presentadas al Ministerio de Educación. El documento pasará a todo el barrio, para su firma. Se acordó también ^{no} aceptar las indemnizaciones del Ayuntamiento, negarse a abandonar las viviendas hasta que no se garanticen las reivindicaciones de los vecinos. Esta asamblea, aunque con indudables debilidades, es resultado de una lucha de masas, con la orientación justa de defender en todas partes los derechos del pueblo, de identificación y solidaridad con otros barrios y otras luchas semejantes.

-0-

SANT ANDREU .- Se ha creado la asociación de vecinos de este barrio. Se ha publicado una hoja que se ha llevado a las fábricas, bares donde comen los trabajadores, etc. La asociación se propone luchar la solución de los problemas del barrio, por la convivencia, cooperación y aumento de la vida cultural.

-o-

LOS VECINOS de MARESMA, OESTE BESOS, COBASA, LA CATALANA, LA MINA, LA PAZ, CAMPO DE LA BOTA, han dirigido un documento a las autoridades exponiendo los problemas concretos de cada barrio. En el próximo número daremos un resumen de este documento.

EN EL RESTO DE ESPAÑA

CONSEJO DE GUERRA DE LOS TRABAJADORES DE LA BAZAN. Se anuncia para finales de octubre, principios de noviembre. HAY QUE IMPULSAR LA SOLIDARIDAD.

-o-

VIGO .- Ha sido detenido el ingeniero de Citroen, Camilo Nogueira, ya despedido por la empresa. Posteriormente fue puesto en libertad. Astilleros Barreras ha suspendido de empleo y sueldo a 8 jurados y 14 enlaces.

Doce jurados de Vulcano han dimitido como protesta contra las sanciones. El "mediador" Jesus Posada -presidente del Sindicato de Alimentación, sin ningún prestigio entre los trabajadores del Ramo, no ha conseguido nada. En Vigo sigue la tensión a causa de los numerosos despidos y detenciones de trabajadores. Se calcula que hay 300 despedidos, la mayoría enlaces sindicales. Hay más de 17 detenidos. LA SOLIDARIDAD SIGUE SIENDO NECESARIA. Ha sido detenido el doctor Pedro Mariño, de la Residencia Social.

GIRON .- Cien obreros de la Marítima del Musel han sido suspendidos de empleo y sueldo como sanción por las acciones iniciadas el sábado 7.

-o-

SEVILLA . Geránica Bellavista S.A. ha despedido a 34 obreros como represalia por la huelga iniciada como protesta por la reducción de las primas.

-o-

EN LA ASAMBLEA DE JOVENES PROMOCIONES DE INGENIEROS INDUSTRIALES DE CATALUÑA SE DENUNCIÓ LA SITUACION DE UN INGENIERO DESPEDIDO EN MADRID, la detención de otro ingeniero en Vigo y del asesinato en Sevilla del ingeniero que denunció el escándalo del aceite de Redondela.

-o-

EN LA ULTIMA SEMANA DE SEPTIEMBRE -"Cambio 16"- se registraron 23 acciones reivindicativas importantes que afectaron a más de 8,000 trabajadores. Sigue la lucha en los pozos asturianos San Victor, Montsacro y Nicolasa; En Vizcaya hubo huelgas en la Babcock-Wilcox, Harinero-Panadera. En Andalucía se registraron varios paros en empresas de la construcción radicadas en Cádiz. En Huelva se produjo un paro en San Telmo Ibérica (metal). Los empleados de farmacia insisten en solicitar conflicto colectivo.

oooo

GENOVA .- Los portuarios de esta ciudad italiana hicieron boicot a los barcos españoles los días 11-17 de septiembre en solidaridad con la lucha del pueblo español.

oooo

ULTIMA HORA. BALSARENY: Ha sido procesado por el juzgado de Manresa un directivo de las minas de aquella localidad, con motivo de la muerte en accidente de trabajo, por malas condiciones de seguridad, de dos mineros. El accidente ocurrió en la primavera de este año.

oooooooooooo